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ごあいさつ

４～７ページは、各自治会・町内会の活動紹介です。
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朝霞市長　富岡　勝則
　自治会連合会の皆様におかれましては、
日頃から市政全般にわたり多大なるご支援、
ご協力を賜り、厚く御礼申し上げます。
　今年度は、「昼食懇談会」や「市長を囲
む意見交換会」などで、連合会の会員の皆
様とご一緒させていただきました。その中

でいただいた、日頃から地域に密着した活動をされている皆様
からのご意見やご要望は、行政の視点から気づくことが難しい
ものもございました。皆様のご意見等を直接お伺いできる機会
を設けていただくことは大変得難いことでございます。
　市の取組みとしましても、第６次総合計画策定のために実施
しましたワークショップや市民懇談会のような、市民の皆様の
ご意見を広くお聞きする機会を設け、皆様と力を合わせて住み
よいまちづくりを行ってまいりたいと考えております。

　また、今年の初め、能登半島地震が発生しました。大規模な
災害の発生後、行政機関による「公助」が行き届くまで、自治
会・町内会が要となる「共助」が重要となります。夏祭りや防
犯パトロールといった取組みを通して住民のつながりを深めて
いる自治会・町内会の相互の連携強化を図っているのが、連合
会の皆様です。市といたしましては、自治会・町内会が自治活
動を円滑に行えるよう、全力で支援してまいりますので、自治
会連合会の皆様におかれましては、引き続き、行政の力強いパ
ートナーとしてお力添えを賜りますようお願い申し上げます。
　結びに、朝霞市自治会連合会のますますのご発展と会員の皆
様のご健勝、ご活躍を祈念申し上げ、あいさつとさせていただ
きます。

朝霞市自治会連合会　会長 松尾　哲
　朝霞市自治会連合会会員及び各自治会・
町内会をはじめ、市民の皆様には、日頃から当
会の活動にご理解とご協力をいただき厚く御
礼申し上げます。
　さて、今年は、年明け早々に能登半島を震
源とする大きな地震が発生し、多くの人々が被

害にあわれました。
　政府の地震調査研究推進本部地震調査委員会では、首都直下
地震で想定されるマグニチュード７程度の地震の３０年以内の発生
確率は７０％程度と予測されており、地震は私たちにとっても全く他人
事ではありません。
　平成２８年には熊本地震がありましたが、この地震を引き起こした
布田川断層帯のマグニチュード７程度の地震発生確率は３０年以内
に１％未満と言われておりました。
　さらに、日本にはまだ見つかっていない活断層もあるとされており、

大規模な地震が発生する可能性が高いといわれている地域に限ら
ず、地震はいつどこで発生してもおかしくない状況であるということで
す。
　このように突如襲ってくる災害に対応するためには、災害対応は
地域共通の課題であると認識し、日頃から備えておくことが重要にな
ります。当連合会では、所属の各自治会それぞれが防災訓練の実
施や防災倉庫の設置など、災害への備えを行っているところですが、
災害発生時には、地域住民の助け合いもまた、非常に重要となります。
そのためには、日頃から自治会の活動やご近所付き合いを通じて、顔
の見える関係を築き、地域のつながりを深めておくことが大切である
と改めて感じたところです。
　当連合会としましては、地域の皆様に自治会に加入していただき、
地域のつながりをより強固なものとするため、自治会の加入率向上
へ向けて、今後も継続して加入促進活動に取り組んでまいりますの
で、皆様のご支援、ご協力をお願い申し上げます。

令和５年度　年間活動実績

開催日時：令和５年12月５日（火）午後３時30分から　場所：市民会館１階 リハーサル室

開催日時：令和５年１０月２６日（木）・２７日（金）

　この事業は、自治会・町内会が抱えるさまざまな問題を、各自治会・町内会と市（行政）とが連携し、解
決に向け、意見交換を行うことを目的に開催され、今年度は、各自治会・町内会から１６項目の意見を市に
提出し、問題解決に向け情報共有を行いました。書面回答となった４項目については市ホームページをご覧
ください。

　自治会連合会では、毎年、自治会長の視察研修を行っています。
　現在朝霞市では、福祉等複合施設の建設に向けて、基本構想及び
基本計画の策定が進められていることから、今回は、優れたデザイ
ンや機能性からグッドデザイン賞やまちづくり関係の賞を多数受賞
している施設である福島県須賀川市の「須賀川市民交流センター
tette」を視察しました。

　「須賀川市民交流センターtette」は元々、総合福祉センターでありましたが、東日本大震災の被害
を受け建て替えることとなり、その際に、総合福祉センターが備えていた子育てや市民活動団体の支
援機能に加えて、新たに図書館や公民館などの生涯学習機能を備え、さらにはカフェやコンビニなど
の賑わい機能を備える集客力の高い複合施設として生まれ変わり、須賀川市の地域コミュニティの中
心となっていました。
　また、その他にも再生可能エネルギーに対する理解を深めるため、様々な手法により再生可能エネ
ルギーに関する展示を行っている「東北電力奥会津水力館みお里」の見学を行いました。

見てみてぽ！

市民会館にて実施
市民会館にて実施

定期総会
全体会

 ５月 １８日 ( 木 )
 ７月 ２０日 ( 木 )

 １２月 ５日 ( 火 )
令和６年 １月 １２日 ( 金 )
 ３月 １０日 (日 )
年５回
年８回

自治会長研修会（視察）

市長を囲む意見交換会
賀詞交歓会
黒目川堤防清掃（予定）
理事会
市長との昼食懇談会

テーマ「都市間交流・再生可能エネルギー」

１６項目の意見を提出

コミュニティ協議会事業に参加

各区ずつ、朝霞市役所で実施

第 40回朝霞市民まつり
「彩夏祭」

第 40回朝霞市民まつり
「彩夏祭」打ち上げ花火

運営スタッフ・ボランティアとして参加

運営スタッフ・ボランティアとして参加

備　考事業名日　程

市長を囲む意見交換会

自治会長研修会

宮戸町内会

上の原町内会

上内間木町内会

溝沼第五町内会

東かすみ台町内会

1区

2区

8区

自治会連合会

⬆
回答は市ホームページで
ご覧いただけます！

研修テーマ：都市間交流・再生可能エネルギー

 ８月 ４日 ( 金 )
  ５日 ( 土 )
  ６日 (日 )
 １０月 ２６日 ( 木 )
  ２７日 ( 金 )

 １１月 ４日 ( 土 )

「先生たちは忙しい」だから
「地域の方々に手伝っていただく」なのか

老朽化した歩道橋の撤去と市道9号線を横断するた
めの信号機設置の要望（下の原文化会）

公園・会館・名表示について

信号機の設置について

大地震発生時の避難所・応急給水

災害時の給水体制について

膝折浄水場跡地の有効利用について（緑ヶ丘親交会）

複合公共施設について（霞ヶ丘親睦会）

防犯灯維持管理費補助金対象の見直し(朝志ヶ丘自治会)

町内会の空き家問題（浜崎親交会）

地域のごみ集積所の管理について（向山自治会）

新型コロナウイルス感染症について（本町霞台町内会）
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　自治会連合会の皆様におかれましては、
日頃から市政全般にわたり多大なるご支援、
ご協力を賜り、厚く御礼申し上げます。
　今年度は、「昼食懇談会」や「市長を囲
む意見交換会」などで、連合会の会員の皆
様とご一緒させていただきました。その中

でいただいた、日頃から地域に密着した活動をされている皆様
からのご意見やご要望は、行政の視点から気づくことが難しい
ものもございました。皆様のご意見等を直接お伺いできる機会
を設けていただくことは大変得難いことでございます。
　市の取組みとしましても、第６次総合計画策定のために実施
しましたワークショップや市民懇談会のような、市民の皆様の
ご意見を広くお聞きする機会を設け、皆様と力を合わせて住み
よいまちづくりを行ってまいりたいと考えております。

　また、今年の初め、能登半島地震が発生しました。大規模な
災害の発生後、行政機関による「公助」が行き届くまで、自治
会・町内会が要となる「共助」が重要となります。夏祭りや防
犯パトロールといった取組みを通して住民のつながりを深めて
いる自治会・町内会の相互の連携強化を図っているのが、連合
会の皆様です。市といたしましては、自治会・町内会が自治活
動を円滑に行えるよう、全力で支援してまいりますので、自治
会連合会の皆様におかれましては、引き続き、行政の力強いパ
ートナーとしてお力添えを賜りますようお願い申し上げます。
　結びに、朝霞市自治会連合会のますますのご発展と会員の皆
様のご健勝、ご活躍を祈念申し上げ、あいさつとさせていただ
きます。

朝霞市自治会連合会　会長 松尾　哲
　朝霞市自治会連合会会員及び各自治会・
町内会をはじめ、市民の皆様には、日頃から当
会の活動にご理解とご協力をいただき厚く御
礼申し上げます。
　さて、今年は、年明け早々に能登半島を震
源とする大きな地震が発生し、多くの人々が被

害にあわれました。
　政府の地震調査研究推進本部地震調査委員会では、首都直下
地震で想定されるマグニチュード７程度の地震の３０年以内の発生
確率は７０％程度と予測されており、地震は私たちにとっても全く他人
事ではありません。
　平成２８年には熊本地震がありましたが、この地震を引き起こした
布田川断層帯のマグニチュード７程度の地震発生確率は３０年以内
に１％未満と言われておりました。
　さらに、日本にはまだ見つかっていない活断層もあるとされており、

大規模な地震が発生する可能性が高いといわれている地域に限ら
ず、地震はいつどこで発生してもおかしくない状況であるということで
す。
　このように突如襲ってくる災害に対応するためには、災害対応は
地域共通の課題であると認識し、日頃から備えておくことが重要にな
ります。当連合会では、所属の各自治会それぞれが防災訓練の実
施や防災倉庫の設置など、災害への備えを行っているところですが、
災害発生時には、地域住民の助け合いもまた、非常に重要となります。
そのためには、日頃から自治会の活動やご近所付き合いを通じて、顔
の見える関係を築き、地域のつながりを深めておくことが大切である
と改めて感じたところです。
　当連合会としましては、地域の皆様に自治会に加入していただき、
地域のつながりをより強固なものとするため、自治会の加入率向上
へ向けて、今後も継続して加入促進活動に取り組んでまいりますの
で、皆様のご支援、ご協力をお願い申し上げます。

令和５年度　年間活動実績

開催日時：令和５年12月５日（火）午後３時30分から　場所：市民会館１階 リハーサル室

開催日時：令和５年１０月２６日（木）・２７日（金）

　この事業は、自治会・町内会が抱えるさまざまな問題を、各自治会・町内会と市（行政）とが連携し、解
決に向け、意見交換を行うことを目的に開催され、今年度は、各自治会・町内会から１６項目の意見を市に
提出し、問題解決に向け情報共有を行いました。書面回答となった４項目については市ホームページをご覧
ください。

　自治会連合会では、毎年、自治会長の視察研修を行っています。
　現在朝霞市では、福祉等複合施設の建設に向けて、基本構想及び
基本計画の策定が進められていることから、今回は、優れたデザイ
ンや機能性からグッドデザイン賞やまちづくり関係の賞を多数受賞
している施設である福島県須賀川市の「須賀川市民交流センター
tette」を視察しました。

　「須賀川市民交流センターtette」は元々、総合福祉センターでありましたが、東日本大震災の被害
を受け建て替えることとなり、その際に、総合福祉センターが備えていた子育てや市民活動団体の支
援機能に加えて、新たに図書館や公民館などの生涯学習機能を備え、さらにはカフェやコンビニなど
の賑わい機能を備える集客力の高い複合施設として生まれ変わり、須賀川市の地域コミュニティの中
心となっていました。
　また、その他にも再生可能エネルギーに対する理解を深めるため、様々な手法により再生可能エネ
ルギーに関する展示を行っている「東北電力奥会津水力館みお里」の見学を行いました。
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町内会の空き家問題（浜崎親交会）

地域のごみ集積所の管理について（向山自治会）

新型コロナウイルス感染症について（本町霞台町内会）
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●自治連第１区●
上の原町内会、緑ヶ丘親交会、膝折町内会、膝折宿町内会、
膝折団地自治会、シャルマンコーポ第二朝霞自治会、

県営朝霞幸町団地自治会

●自治連第２区●
下の原町内会、下の原南部町内会、下の原文化会、

弁財町内会、若松町内会、三原町内会、富士見台自治会、
新和自治会、ローリエ朝霞台自治会

●自治連第３区●
溝沼第一町内会、溝沼第二町内会、溝沼第三町内会、
溝沼第四町内会、溝沼第五町内会、溝沼下町内会、
溝沼住吉町内会、朝霞台ダイカンプラザ自治会

●自治連第４区●
旭通り町内会、桜ヶ丘町内会、富士見町内会、
本町霞台町内会、中央町内会、仲町町内会、

コンフォール東朝霞自治会

人とのつながり
シャルマンコーポ第二朝霞自治会 会長　原田　忠良第１区

　私共の自治会は築３８年のマンションです。高齢化も進み一人世帯・二人
夫婦世帯が多く孤立し易いため、マンション内の交流を活発にするため、
何かにつけイベント（餅つき大会、バーベキュー、防災避難訓練、各種講
演会等）を開催しています。

　また、便利隊を結成し、月に一
度のお買い物ツアーの他、お困り
事、お助け活動なども行っていま
す。
　我が自治会は小規模自治会です
ので、単独では活動しづらい、防犯パトロール・市民体育祭・夏祭
り・膝折祭等は膝折宿町内会さんの中に入れて頂き参加しておりま
す。おかげで地域とのつながりも出来ました。

第２区

第３区

第４区

▲消防署見学

▲バーベキュー

防災の輪

コミュニティの再構築を目指して

溝沼第四町内会 会長　本多　政美

　現在、溝沼第四町内会の会員数は１１０世帯。２０年前には１３０世帯で減少傾向にあります。
　高齢者の独り住まいも多く、また、感染症の病気がある中でご近所同士の意思疎通もままならない状態では
ありますが、防災を一番と考えてこれからも“防災の輪”を広げていきたいと考えております。

▲溝沼地区 合同防災訓練

我が自治会の女性パワー　
ローリエ朝霞台自治会 榑松　太郎

　ローリエ朝霞台自治会は泉水３丁目の崖の上に在る会員世帯数70戸の小さな自治会です。今回は当自治会自
慢のサークルをご紹介したいと思います。
　「お話し会」と言う楽しそうな集いが有志の女性の方々に依り2年ほど前に立ち上げられました。参加は女性
に限られているわけではないのですが現在のところは男性の参加者はないのだそうです。
　月に2度ほどの開かれ、話題は健康、美容、買い物他。毎回10人ほどの参加者があると言う結構な盛会。時
には太極拳で身体を動かし、皆さん元気いっぱい。楽しく語り、身体を動かすことは健康にも悪いわけがあり
ません。美しさも更に増している様子。太極拳の先生は会員の女性で
外でも知られ、レッスンにも出かけられるほどの方。
　この原稿を書くにあたり「お話し会」をインタビュー。当日は8名の
参加でしたが元気な女性パワーにタジタジ。ちなみに皆さんお歳は70
代後半から90代まで。当自治会もご多分に漏れず会員の高齢化、役員
選定の苦労など問題を抱えております。それでも春秋のクリーンデー、
彩夏祭の暑気払い花火見物会の三大イベントを親睦の軸に据え、「み
んな顔見知りで和気あいあい」の会運営基本コンセプトに沿った楽し
く明るいコミュニティを今後も目指して行きます。

コンフォール東朝霞自治会 広報担当　半田　信史

　朝霞駅東口の駅前に位置するコンフォール東朝霞自治会です。６棟（４８５戸）からなるUR住宅で、駅前では
ありますけど公園など広い共有地があり暮らしやすい環境です。赤ちゃんから高齢者まで幅広い年齢層が暮ら
しています。

コロナによる活動自粛で夏まつり、防災訓練、
やきいも大会などの恒例行事は活動を停止し
ていましたが、昨年の春から活動を再開して
います。
　自治会新聞、X（旧Twitter）などによる
情報発信も活用して、コロナで途切れてしま
った自治会のコミュニティを取り戻すべく、
試行錯誤しながら活動の幅を広げています。

▲夏まつり　ビニール傘のペイントアート
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●自治連第５区●
栄町町内会、広沢町内会、霞台町内会、昭和台町内会

●自治連第６区●
岡町内会、向山自治会、東町内会、東南部町内会、
東かすみ台町内会、城山町内会、三栄自治会

●自治連第７区●
上内間木町内会、下内間木町内会、

田島町内会、宮戸町内会、宮戸立出町内会、
浜崎東町内会、浜崎上町内会

●自治連第８区●
浜崎南親和会、浜崎団地自治会、

浜崎親交会、朝志ヶ丘自治会、霞ヶ丘東親和会、
霞ヶ丘親睦会、境久保町内会

第５区

第６区

第７区

第８区

令和５年度の町内会・活動の紹介
栄町町内会 会長　小池　正訓

　栄町町内会の位置は、朝霞駅と市役所から見て南側にあり、さらに南は国道を挟み自衛隊朝霞駐屯地があり市内
で一番高台にある町内会です。
　令和５年４月１日の世帯数は２，４２５世帯で、市内で一番会員が多い町内会です。コロナ感染の流行により年間の行
事は３年間中止となりました。ようやく１月に、親子を始め、高齢の方々にご参加いただいている「新春餅つき大会」を
４年ぶりに開催できました。８月はこれも４年ぶりの開催となった「夏祭り大会」の開催で、自衛隊中央音楽隊、元プロ
のシニア音楽隊「楽悠」による「吹奏楽の演奏」を始め朝霞四中生徒の「吹奏楽演奏」や子供チームの「チアーダンス発
表会」さらには近隣団体の「組み太鼓演奏」や、ママさんチームによる「フラダンス披露」と、多様な内容になっており

観客数も平均、約１，０００名のご参加を得て盛大な
夏祭りとなりました。
　特に今年度は栄町市民センター裏にあり、会員
皆さんのシンボルである「南栄八幡神社」の大鳥居
を新築することが出来ました。月3回の「防犯パトロ
ール」も実施し、今後も多彩な事業を行い「住んで
よかった栄町」と思って頂ける町内会を目指します。

▲夏祭り 朝霞四中ブラスバンド演奏・「南栄八幡神社」の大鳥居新築

年２回の大切なコミュニケーション

戸建て住宅が全戸加入している町内会

下内間木町内会 副会長　伊藤　英明

　木の葉が色づき始めた下内間木氷川神社には、思っていたよりもたくさんの方が集まってくださいました。
随分久しぶりにお会いする方もいらっしゃり、自然とお元気でしたか？と言葉が出てきます。きれいなまちづ
くり運動は、私たちにとって大切なコミュニケーションツールのひとつです。
　下内間木で集めたゴミは、いつも大量です。が、コロナ禍の時よりは若干減ったようにも感じました。
　下内間木は世帯が少なく、事業所や資材置場が多いため、人の目も少ないこともあり、不法投棄が目立ちま

す。それだけではなく、暗い時間帯の様々な危険性について、常に不
安を抱いています。課題は様々ですが、改善へ向かうため、今年度か
ら防犯委員を増やし、地味な活動ではありますが、町内の見回りを増
やしております。そこから不法投棄の減少につながることを期待し、
続けていきたいと考えております。
　また、事業所の方々がゴミステーションに無造作にゴミを捨ててい
くケースが数件報告され、話し合いや啓発活動についても来年度は力
を入れるべきではないかと考えているところです。町内の皆さんのお
顔を見たいので、きれいなまちづくり運動の日は好天を願ってます。

▲ゴミステーション

今年度の町内会活動について
向山自治会 会長　山内　善四郎

　向山自治会は、朝霞二小、岡氷川神社から城山公園、黒目川までの小さな区域に約３００世帯のこじんまりと
した町内会です。
　今年は実に４年ぶりに岡氷川神社での向山納涼大会を７月に２日間に渡って開催することができました。ま
た、９月には向山子供会による子供みこし、１２月には餅つき大会と、少ない人数ながら行事などの活動を行い、
小さい区域ならではの地域のより良いコミュニケ
ーションの活性を目指して活動しています。
　黒目川沿いの向山自治会館は、行事や会議の場
だけでなく、防災拠点として機能しており、また、
会員の方向けに随時貸出しも行っていますので、
ぜひご活用ください。

▲市長も出席してくださいました、もちつき大会の様子

霞ヶ丘親睦会 会長　小野　敬三

　霞ヶ丘親睦会は発足以来４０数年になり会員は２１０戸余り。（戸建て住宅は全戸加入、プラス集合住宅の方）
元々は６０数年前東武鉄道が開発・販売した住宅地で殆どの方は朝霞市以外から移り住んで来た人達だからか、
まとまりにくく、町内会独自の催物はできていません。全体行事として市の
一斉清掃や防災訓練に参加する程度で閑静な住宅地として今日に至っていま
す。
　現在は人の入れ替わりが始まり、新しい家が出来ています。旧来からの高
齢者たちと新しい若者家族が混在しています。
　町内会の存在意義として、①きれいな街　②安心安全な街　③なんでも相
談を受け付ける体制　等を心掛けています。
　地域の中には４町内会で運営・管理している霞ヶ丘会館があります。会館
利用には、趣味で囲碁・麻雀・卓球・カラオケ・手芸・織物・気功・サロン
や打ち合わせ、会議等に利用されています。
　町内会の課題は、これからも全戸加入の町内会の役割、存在意義を高めて
いきたいと思います。

▲霞ヶ丘会館
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一斉清掃や防災訓練に参加する程度で閑静な住宅地として今日に至っていま
す。
　現在は人の入れ替わりが始まり、新しい家が出来ています。旧来からの高
齢者たちと新しい若者家族が混在しています。
　町内会の存在意義として、①きれいな街　②安心安全な街　③なんでも相
談を受け付ける体制　等を心掛けています。
　地域の中には４町内会で運営・管理している霞ヶ丘会館があります。会館
利用には、趣味で囲碁・麻雀・卓球・カラオケ・手芸・織物・気功・サロン
や打ち合わせ、会議等に利用されています。
　町内会の課題は、これからも全戸加入の町内会の役割、存在意義を高めて
いきたいと思います。

▲霞ヶ丘会館
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ユニバーサルデザイン（UD）の考え方に基づき、より多くの人に見やすく読み間違えにくいデザインの文字を採用しています。

加入促進活動 読んでいただき、
ありがとう
ございました♪

　令和６年２月4日（日）に開催され
た産業フェアにて、チラシ入りポケ
ットティッシュや加入促進パンフレッ
トなどの啓発品を配布する街頭活
動を実施しました！

朝霞市在住のイラストレーター兼
主夫。
絵本読み聞かせサークル「絵本マ
マ＆パパ」に所属し、小学校での読
み聞かせや彩夏祭に踊り子として
参加するなど、地域コミュニティ活
動に積極的に参加されています。

●自治連あさか18号

●朝霞市シティ・プロモーション課発行
　「いつものあさかで」寄稿

●朝霞駅ナカ
　CHIENOWA BOOK STORE 発行
　フリーペーパー「ほんのわ」連載

●朝霞アートマルシェ2019
　消しはんワークショップ出展

かとう とおる さん

Profile

ⓒむさしのフロントあさか「自治会・町内会ってなんだろう？」「どんなことをしてるの？」そんな声がチラホラ…
そんなあなたに、ちょっとでも知ってほしい自治会・町内会のこと！　


